

RAPPORT D'ACTIVITES

ANNEE 2005

Depuis notre assemblée générale 2004 à St Martin d'Hères, notre association a vécu très difficilement vu son absence de moyens. La démonstration a quand même été faite que, à l'échelle de l'agglomération, une telle structure, regroupant les associations d'habitants des 26 communes, était non seulement utile mais aussi très attendue par les responsables professionnels et élus.

Mais nous avons beaucoup de peine à véritablement mobiliser les habitants de nos quartiers : en effet les adhérents des unions ont comme priorité l'animation de leur quartier et les relations avec leur commune. S'ils sont conscients de l'importance de la Métro pour de nombreux problèmes qui les concernent (transports en commun, risques majeurs, assainissement, déchets etc.) ils considèrent que c'est pour cela qu'ils ont créé Lahgglo. Malheureusement le bureau trop réduit de celle-ci manque trop de moyens pour pouvoir même communiquer avec tous ; si la Métro nous a aidé financièrement au démarrage en 2000, et nous a récemment accordé un matériel informatique performant, elle ne veut pas ouvrir une ligne à son budget pour subventionner une association, redoutant de créer un précédent. Ce risque ne nous paraît pas à redouter, les unions de quartiers étant les seules associations à vocation liée à un territoire: la commune pour les quartiers, l'agglomération pour Lahgglo.

Pour le moment notre "secrétariat" est assuré par les seuls bénévoles grâce aux seules cotisations des associations adhérentes : notre trésorier communiquera son rapport.

Malgré tout LAHGGLO existe et nous allons maintenant faire le compte rendu des activités

I. ACTIVITES en 2005

4 réunions du Conseil d' Administration

6 réunions de bureau ont organisé des rencontres sur des thèmes d'actualité

- ETUDES DE LA METRO

Plus ou moins soutenu par les services des réunions de travail sur l'étude de prospectives urbaines du secteur sud de l'agglomération et très encouragé par le président Didier Migaud: ce travail initié d'abord par le Cluq et les unions Grenoble Sud s'est élargi aux communes voisines, Pierre Dutel vous en parlera.

- Les RUINES de SECHILLENNE : nous avons adhéré et participé toute l'année au Comité d' Actions des Ruines de Séchillienne regroupant des habitants de la Communauté de Communes du Sud Grenoblois et participé aux rencontres CLAIRS en Préfecture

- Les TRANSPORTS de MATIERES DANGEREUSES : grâce à notre ami Henri de Choudens, président de l'Union de Quartier Championnet, et surtout, pour l'occasion, président de l'Institut des Risques Majeurs (IRMA)

- DEMOCRATIE LOCALE ET PARTICIPATION: avec le CLUQ, LAHGGLO a organisé le 7 novembre 2005 une rencontre avec Pierre Mahey qui nous a présenté son livre "Pour une Culture de la Participation" qui vient de paraître aux éditions de l'ADELS

- POLLUTION AERIENNE et SANTE PUBLIQUE avec le collectif Air, les Amis de la Terre, l' Apeuq, Aura etc . Intervention de Mme Personnaz de l'ASCOPARG , de Mme Bird sur le Plan de Protection de l'Atmosphère (PPA) et le docteur Perdrix (pneumologue au CHU)

- LIAISON GRENOBLE / SISTERON en collaboration avec le Conseil de Développement Lahgglo a organisé une réunion voulant s'inscrire dans le Débat Public décidé par la Commission Nationale. A cette occasion nous avons bénéficié de la participation active du directeur des politiques de déplacements de la Métro, Hans van Ebergen et des Conseillers Généraux des 2 cantons de Fontaine, madame Catherine Brette et monsieur Alain Chaplais .

II. PARTICIPATION DANS DES ORGANISATIONS OU ASSOCIATIONS

AU NIVEAU DE L'AGGLOMERATION GRENOBLOISE : Dès la création du Conseil de Développement, le président Migaud a choisi deux représentants de Lahgglo (1 titulaire et 1 suppléant) : Marie Christine Simiand, notre présidente fondatrice, et Jean-Paul Lamagna, notre Trésorier. Par la suite les commissions et groupes de travail se sont largement ouverts

Lahgglo a adhéré et participe aussi activement que possible à OZD (Objectif Zéro Déchet)

AU NIVEAU DEPARTEMENTAL : nous participons (ou assistons au moins) aux réunions du SYMBHI sur l'aménagement de l'Isère en amont de Grenoble, et à des réunions auxquelles nous sommes invités (déchets....)

AU NIVEAU REGIONAL : réunions de préparation aux "assises régionales pour la participation" qui se sont tenues le 14 avril 2005 à Grenoble et le 1er octobre 2005 à Charbonnières
Groupe de travail à Aix les Bains le 14 juin 2005-
à Villefontaine le 15 octobre 2005-

AU NIVEAU NATIONAL : invités par le Conseil, nous avons participé

- à la rencontre nationale des Conseils de Développement, à St Quentin en Yvelines ☒
- à la journée d'échanges et formation sur "Solidarités, Action Sociale: de l'aide au Partenariat" à Bourg, le 27 janvier 2005
 - aux Journées Adels-Unadel à Niort, les 28 et 29 janvier 2005
 - aux Etats Généraux des pays à Caen, les 30 juin et 1^{er} juillet 2005

Permettez moi une réflexion personnelle pour terminer en remerciant mon vice président François Hollard qui depuis le début de mes problèmes de santé à pratiquement assumé un relais complet de la présidence.

Présidence qui comme vous le savez arrive au terme de sa durée (les 3 années statutaires). J'espère que l'évolution de nos règles de fonctionnement (bureau renforcé, représentants des associations plus nombreux) pourrons donner un nouveau dynamisme à notre association. Merci pour votre confiance

Jean-Louis ANDRÉ



Président sortant
Ce 30 novembre 2005

☒ NB seule la rencontre de St Quentin a été prise en charge financièrement par la Métro. Les trois autres sont à la charge du participant.